

RIESGO CREDITICIO

Bancos, expuestos a Pemex: Moody's

POR CLAUDIA CASTRO
claudia.castro@gmm.com.mx

El apoyo que brinda el gobierno a Petróleos Mexicanos ante los problemas de liquidez por los que atraviesa, aligeran el riesgo para los bancos que tienen una "alta" exposición a la paraestatal, aseguró David Olivares, vicepresidente y senior credit officer de instituciones financieras de la agencia calificadora Moody's.

"Pemex en términos absolutos parece ser que no es una exposición grande, pero en términos relativos al capital es algo significativo. Nuestros cálculos nos dicen que en promedio la exposición del sistema a Pemex representa 35% del capital tangible de los bancos", explicó.

No obstante, detalló que al recibir apoyo directo del gobierno se está disminuyendo el riesgo de exposición que tienen los bancos hacia Pemex, pero recaló que es importante tomar en cuenta que Moody's no ve a Pemex como riesgo gobierno, sino con un perfil de riesgo asociado a una calificación de tres.

"Es muy baja su fortaleza intrínseca, cuando le incorporas el apoyo del gobierno, la calificación de Pemex sube seis niveles. Los bancos, al final de cuentas, están expuestos a un riesgo de tres, pero que al mismo tiempo cuenta con su apoyo y se convierte con un riesgo final de AA3, es decir, un riesgo con grado de inversión", agregó.

Por ello, dijo, los bancos tienen una exposición relativamente pequeña en términos de cartera, pero es relativamente alta cuando se compara con el capital de los bancos y es una exposición a una empresa con un apoyo soberano muy alto, lo que baja su perfil de riesgo.

De acuerdo con la calificadora, el apoyo del gobierno a la petrolera disminuye su riesgo para las instituciones



En promedio la exposición del sistema a Pemex representa 35% del capital tangible de los bancos."

DAVID OLIVARES
VICEPRESIDENTE Y
SENIOR CREDIT OFFICER
DE INSTITUCIONES
FINANCIERAS DE
MOODY'S

BAJO LA LUPA

Recientemente, Moody's puso en revisión a la baja la calificación de ocho bancos en México como consecuencia de la decisión de poner en perspectiva negativa el riesgo crediticio del país.

La decisión de someter a revisión las calificaciones de los bancos es porque enfrentarán un entorno económico más complejo este año.

"Todas acciones son consecuencia de la perspectiva negativa para el país, que implica un menor crecimiento económico y condiciones de operación para la banca más difíciles. Un entorno operativo más retador", resaltó.

ESCENARIO ACTUAL

Olivares agregó que ante el escenario económico actual, las condiciones operativas son más difíciles para los bancos y al serlo, le puede poner presión al crecimiento de los bancos, de la cartera, a la

generación de utilidades y a la capitalización misma.

"Para poder calificar a un banco asignamos una probabilidad de apoyo de que el gobierno lo apoye si fuera necesario, lo cual depende de la importancia relativa de cada banco en el sistema. Estamos analizando si la disposición del gobierno de apoyar a los bancos sigue siendo igual o ya cambió", detalló.

DEGRADA NOTA

El pasado 31 de marzo de 2016, Moody's redujo las calificaciones en escala global moneda local y extranjera de Pemex ubicándola en "Baa3" desde "Baa1".

Hace un par de semanas, Carlos Rojo, director general de Grupo Financiero Interacciones dijo sobre la situación de Pemex que la paraestatal no representa ningún riesgo

para el banco y por el contrario, mantiene las líneas de crédito abiertas.

"Para nosotros Pemex no representa ningún riesgo, de acuerdo a los proyectos en los que estamos se tiene la capacidad para hacer frente. Son créditos con vencimientos a tres años", precisó.

Por su parte, Eduardo Osuna, director general de BBVA Bancomer resaltó que la "altísima" relación que tiene la institución con Pemex no es motivo de preocupación para el banco, pues existe la confianza de que la paraestatal podrá hacer frente a sus compromisos crediticios.

BBVA Bancomer, el banco más grande del país, tiene créditos con Pemex por alrededor de 4.7 por ciento del total de su cartera de crédito, sin considerar el financiamiento otorgado a los proveedores de la empresa, que en su mayoría son pequeños y medianos negocios.



Foto: Héctor López/Archivo